El D.F se conformó por la ciudad de México y otros seis municipios: Tacaba, Tacubaya, Azcapotzalco, Mixcoas y Villa de Guadalupe, en un área de 220.6 km2. Cuando en 1937 cambia a un gobierno central el D.F, como tal, desapareció. En 1846 vuelve a aparecer y en 1854, Antonio López de Santa Anna, amplía su superficie a 1,700 km2 agregándole amplias zonas rurales y montañosas del Estado de México.

Los problemas con los Estados de México y Morelos se terminaron, entre 1898 y 1902, con el establecimiento de los límites definitivos del Distrito Federal, disminuyendo su superficie a 1,479 km2.

En 1930 el gobierno decidió reconformar la administración interna del D.F. Lo que hizo fue eliminar los ayuntamientos que lo conformaban. Los unió bajo el gobierno de la entidad, denominada el Departamento Central, que en las reformas de 1970 se iba a convertir en el departamento del Distrito Federal. En esa misma década se aprobó también la creación de delegaciones en las que hoy está dividida la ciudad.. Los capitalinos necesitaban ser independientes y cada vez las presiones hacia el gobierno por mayor autonomía se incrementaban y en 1993 hicieron que se aprobaran leyes de gobierno propias, la creación de una Asamblea Legislativa y la posibilidad de elegir directamente al jefe de gobierno de la entidad. Fue, en ese mismo año que se modificó por última vez el artículo 44 de la constitución para establecer el carácter jurídico de la Ciudad de México que se erige como Distrito Federal en la federación mexicana. Es decir, sólo existe una población en la entidad, la Ciudad de México, que a la vez es el Distrito Federal como sede de los poderes de la Unión.

## **SIGLO XX**

En 1930 el gobierno decidió reconformar la

D.F. Lo que hizo fue

ayuntamientos que lo

conformaban. Los unió

bajo el gobierno de la

entidad, denominada el

**Departamento Central,** 

que en las reformas de

Distrito Federal. En esa

también la creación de

hoy está dividida la

ciudad.

delegaciones en las que

misma década se aprobó

1970 se iba a convertir en el departamento del

eliminar los

administración interna del

La Revolución es puesta por muchas fuentes como el inicio del siglo XX mexicano. Fue precisamente esta guerra civil la que puso punto final al período que se conoce como Porfiriato. Diferentes fuerzas militantes y políticas de la época fueron ocupando el Distrito Federal. Entre ellos estaban los maderistas, los zapatistas y villistas y los carrancistas. Estos últimos iban a ser sustituidos luego, como fracción, por el llamado Grupo Sonora, que a su vez iba a dar lugar al Partido Revolucionario Institucional (y sus antecedentes) que luego gobernaría en México desde 1929 hasta el año 2000.

En1929 fue suprimido el régimen municipal en el Distrito Federal. Las trece municipalidades que existían en el territorio, desaparecieron. Después iba a ser promulgada una ley que dividió al Distrito Federal en dieciséis delegaciones políticas en las cuales los pobladores estaban imposibilitados de elegir representatividad y gobernación local hasta el 2000.



El terremoto del jueves 19 de septiembre de 1985, conocido como el Terremoto de México de 1985, afectó en la zona centro, sur y occidente de México y ha sido el más significativo y mortífero de la historia escrita de dicho país.

En las décadas de 1950 y 1960, que el periodo de apogeo económico conocido como Milagro mexicano, se vivió una época de urbanización que nunca se había dado en México. En veinte años se duplicó la población y a las urbes más pequeñas que se encontraban cerca de la ciudad capitalina las fue absorbiendo hasta desbordar el D.F. Fueron inauguradas numerosas obras públicas en ese período. Entre ellas se puede citar a la Ciudad Universitaria o el Estadio Azteca.

La ciudad de México, a partir de 1950, fue el escenario de expresiones de disconformidad con el gobierno priísta. Tuvo lugar por ese entonces la protesta de los ferrocarrileros que tuvo como fin el encarcelamiento de sus líderes (entre ellos Demetrio Vallejo). Otro de los grandes reclamos fue el de los estudiantes, en 1968, tanto de escuelas públicas como privadas que iniciaron una serie de protestas que concluyeron con la Matanza de Tlatelolco, el 2 de octubre. A los tres años, el 10 de junio de 1971 una manifestación de estudiantes de la Escuela Normal Superior fue atacados por el Ejército Mexicano en lo que luego se conoció como Jueves de Corpus. El 19 de septiembre de 1985, la ciudad de México fue semidestruida por un terremoto de 8,1 grados Richter. Desde ese momento la sociedad comenzó a apropiarse de aquellos lugares, dentro del ámbito político pero con relación social que dejaba libres el Estado, de esta manera la gente comenzó a inmiscuirse en cuestiones de la órbita política que los tocaban directamente. Como resultado, en las controvertidas elecciones federales de 1988, el PRI fue derrotado ampliamente en el Distrito Federal por el FDN.

En 1997 el Distrito Federal eligió a su jefe de gobierno por primera vez desde el año 1929. En esa ocasión el PRI perdió el control de la ciudad a manos del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Este partido ha ganado las elecciones para jefe de gobierno del Distrito Federal en tres ocasiones consecutivas.



José de la Cruz Porfirio Díaz; (Oaxaca, 1830 -París, 1915) Militar y estadista mexicano que fue presidente de México.

## **SIGLO XXI**

En la elección federal del 2 de julio de 2006, de los más de 71 millones de electores registrados en el padrón electoral, votaron tan sólo 41.791.322, lo cual representó el 58.61% del padrón electoral. Fue una de las elecciones generales más concurridas y vigiladas de la historia mexicana.

Marcelo Ebrard obtuvo el triunfo en la elección para Jefe de Gobierno del Distrito Federal. En la elección para candidatos a la presidencia de la republica, por su parte, se obtuvo una cerrada diferencia de apenas 0.56% entre el candidato de la Coalición por el bien de todos que conformaban los partidos PRD, PT y Convergencia y el candidato del PAN.

Estos hechos dieron lugar a que se sucedieran una serie de manifestaciones en la Ciudad de México que pedían un recuento de los votos escrutados en las urnas de todo México. De esta manera los simpatizantes de la Coalición por el bien de todos, instalaron un campamento desde el zócalo hasta la fuente de petróleos, atravesando la avenida Reforma una de las más importantes de la Ciudad y del País. Fue instalada el 30 de julio de 2006 y levantada a mediados de septiembre de ese mismo año. El recuento de los votos fue negado y sólo hubo una apertura parcial de los paquetes electorales significando un 9% del total. Las opiniones se vieron divididas, por parte de los habitantes de la ciudad así como de todo el país. Esto ocurrió a causa de la ocupación de las calles y el cierre total de estas por parte de los manifestantes.

El Distrito Federal, en abril de 2007, fue la primer entidad federal que aprobó la despenalización del aborto antes de los doce meses. La propuesta votada en la Asamblea Legislativa contó con aprobación amplia de los partidos representantes y solo los miembros del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido Verde (PVEM) votaron en contra de la propuesta.

## **EL PORFIRIATO**

La historia de México registra con el nombre de Porfiriato al régimen que encabezó el general Porfirio Díaz de 1876 a 1911. En realidad, no fue el único presidente activo durante esos 35 años. Él ocupó el poder durante cuatro años, de 1877 a 1880, y regresó a la Presidencia a partir de Diciembre de 1884. Los cuatro años en los que no fue presidente de la Repúplica, ocupó ese cargo el general Manuel González, quien gozaba de la confianza de Don Porfirio.

Porfirio Díaz fue reelegido siete veces.

La característica central del Porfiriato fue el desarrollo económico alcanzado por el país durante el último tercio del siglo XIX y los primeros años del siglo XX. Superadas las luchas internas, la reconstrucción económica de México fue un hecho, La mineria conoció un nuevo auge, La agricultura se dirigio a los cultivos extensivos de productos de exportación, el mercado interno se intensifico a partir del crecimiento de la red ferroviaria que se acercó a los 20 mil kilometros, la hacienda pública fue reorganizada, El balance entre ingresos y egresos de la fereración alcanzó un superávit en los últimos años del siglo XIX, las inversiones extranjeras aumentaron y muchos negocios florecieron. Pero hubo dos elementos negativos en el progreso que se consolidaba en el país: la mala distribución de la riqueza y el estancamiento político.La ley de terrenos baldíos promulgada en 1883, con el propósito de que las tierras que no estuvieran produciendo, fueran vendidas a inmigrantes o a nacionales para que fueran cultivadas